
 

 

牛久市教育委員会１２月定例会会議録 

 

 

１．日  時  平成２６年１２月１５日（月）午後１時３０分 

２．場  所  市役所分庁舎 第１会議室 

３．出席委員  後藤 雅宣・石井 美知夫・染谷 郁夫・宮原 節子・芦田 亜里香 

４．委員以外  教育部長         吉田 次男 

の出席者  次長           中澤 勇仁  

次長           川井 聡  

教育総務課    課長  川真田 英行 

指導課      課長  柴崎 卓也 

児童クラブ課   課長  山岡 勉 

生涯学習課    課長  手賀 幸雄 

中央図書館    館長  栗山 雄一 

社会体育課    課長  木村 光裕 

教育総務課   課長補佐  富田 真幸 

教育総務課   課長補佐  戸塚 美幸 

教育総務課   課長補佐  森田 明 

指導課    課長補佐  山口 明 

生涯学習課  課長補佐  横瀬 幸子 

生涯学習課  課長補佐  山越 義弘 

社会体育課  課長補佐  飯島 美博 

５．欠  席  児童クラブ課 課長補佐  柳林 晴美 

        社会体育課  課長補佐  高橋 頼輝 

６．会議録署名人 教育委員 芦田 亜里香 

７．議  題  議案第２５号 学校教育法施行令第８条に基づく指定学校の変更基準及び学校教育法施

行令第９条に基づく区域外就学の承諾基準を定める告示の一部を改正す

る告示について 

議案第２６号 牛久市教育委員会教育長の政治倫理規則の一部を改正する規則について 

        報告第２０号 牛久市障害児就学指導委員会条例の一部を改正する条例について 

        報告第２１号 牛久市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の

一部を改正する条例について 

        諮問第 ５号 牛久市教育支援委員会への諮問について 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

（あ い さ つ） 

 

開会を宣言する。 

会議録署名人 芦田 亜里香 委員を指名する。 

 

議案第２５号「学校教育法施行令第８条に基づく指定学校の変更基準及び学校

教育法施行令第９条に基づく区域外就学の承諾基準を定める告示の一部を改正

する告示について」事務局の説明を求める。 

  

  

 

この改正につきましては、先に「牛久市障害児就学指導委員会」が名称を「牛

久市教育指導委員会」に変更したことに伴うものです。通学区域を定める指定



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

校変更基準の表中に「就学指導委員会からの意見書」とあるのを「教育支援委

員会からの意見書」と改めるものです。 

 

 

 

議案第２５号についての、質疑を受けるが質疑なし。 

 出席委員全員の賛成を得る。 

 

 

 

議案第２６号「牛久市教育委員会教育長の政治倫理規則の一部を改正する規則

について」事務局の説明を求める。 

 

 

 

参考委資料として「牛久市政治倫理条例」を配布しておりますので、ご覧にな

っていただきたいと思います。１ページ目の第４条に契約に関する条項があり

まして、この部分が９月の第３回定例議会で改正になりました。内容としまし

ては、これまで契約締結を辞退する範囲として市長、教育長、議員並びにその

配偶者、１親等及び同居の親族が関与する企業となっていましたが、これが２

親等及び同居の親族が関与する企業に改正されました。この改正を受けまして、

「牛久市教育委員会教育長の政治倫理に関する規則」について企業の範囲を定

める条項について１親等とあるのを２親等以内と改めるものです。 

 

 

 

議案第２６号についての、質疑を受けるが質疑なし。 

 出席委員全員の賛成を得る。 

 

 

 

報告第２０号「牛久市障害児就学指導委員会条例の一部を改正する条例につい

て」及び報告第２１号「牛久市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁

償に関する条例の一部を改正する条例について」関連することですので一括し

て事務局の説明を求める。 

 

 

 

先ほど議案第２５号のところで、「牛久市障害児就学指導委員会」の名称を「牛

久市教育支援委員会」に変更する条例について説明しましたが、報告第２０号

は、この名称を変更する条例についての議会で可決されたことを報告するもの

です。報告第２１号については、併せて、「教育支援委員会」の委員報酬を定め

る条例についても「障害児就学児指導委員会」の名称変更に伴い改正されまし

たので、報告するものです。 

 

 

 

諮問第５号「牛久市教育支援委員会への諮問について」「地方教育行政の組織及

び運営に関する法律」第１３条第６項により出席委員の３分の２以上の多数で

議決したとき非公開にできる。 



 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

各課長等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本議案について非公開の賛否を諮る。 

 

全員賛成のため非公開に決定 

 

 

以上で本委員会の非公開を解除する。 

 

 

 

以上で本日の議事は終了する。 

続いて教育長からの報告。 

 

 

今の諮問に関連することですが、発達障害の割合について小中学校児童生徒の

６％と言われており、牛久市の児童生徒６７００人の内、約４００人になりま

す。その内特別支援学級に入っているのは、１２０人くらいです。２８０人は

普通学級にいる状況です。牛久市は、県内で不登校の数がトップレベルです。 

それを分析すると発達障害での人間関係のトラブルや学力についていけないこ

とが分かりました。障害を持っている子については、生まれてからずっとのぞ

み園や保育園が面倒を見ていますが、小学校に入学したら面倒を見るところが

ありません。小中学校の９年間について障害者の面倒を見る人もいないし組織

もありません。他の市町村には、各学校を訪問して障害児のサポートをする人

がいます。そういったことが牛久市の課題ではないかと思います。 

 

今年度、校長試験を３人、教頭試験を８人が受験します。 

 

 

続いて各課からの報告 

 

 

各課より、事業等について報告 

 

 

 以上で１２月の定例会を終了する。 

次回の定例会は、当初予定から変更があり事務局と調整中です。決まり次第連

絡します。よろしくお願いします。 

  

 

 

 

 


